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順番 議席番号 議 員 氏 名 答弁方式 頁

１ １３ 下 村 壽 郎 一括質問一括答弁 ４

２ ２３ 柏 村 忠 志 一問一答 ６

３ ７ 奥 谷 崇 一括質問一括答弁 ８

４ ３ 吉 田 千鶴子 一括質問一括答弁 １０

５ ６ 久 松 猛 一問一答 １２

６ １４ 鈴 木 一 彦 一括質問一括答弁 １４

７ ８ 矢 口 勝 雄 一括質問一括答弁 １６

８ １２ 今 野 貴 子 一問一答 １８

９ １１ 島 岡 宏 明 一括質問一括答弁 ２０

１０ １ 目 黒 英 一 一括質問一括答弁 ２２

１１ ２ 平 石 勝 司 一括質問一括答弁 ２４

１２ １９ 栁 澤 明 一問一答 ２６

１３ ９ 勝 田 達 也 一括質問一括答弁 ２８
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１３ 下村 壽郎

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 住宅取得支援補助制度について

(1) 住宅取得支援補助制度の現状について

① 本市では、「まちなか定住促進事業」で中心市街

地エリア内に住宅の新築・建替え・購入をする方を

対象にした支援補助制度がありますが、他にはど

のような制度があるのかお伺いします。

② 支援補助制度の周知方法についてお伺いします。

③ 支援補助制度の活用実績についてお伺いします。

(2) 支援補助制度の拡充について

県内の各市では、人口減少対策と関連した政策とし

て「まちなか住宅支援事業」「子育て応援マイホーム

取得助成事業」「定住化促進住宅補助制度」「子育て世

代・三世代同居住宅取得補助」等々の補助事業を展開

しています。

そこで、お伺いします

① 人口減少対策と関連した支援補助制度の創設に

ついてお伺いします。

② 高齢の両親等を見守るために、両親の住まいの近

隣へ住宅取得をする際の支援補助制度の創設につ

いてお伺いします。

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２３ 柏村 忠志

（答弁方式：一問一答方式）

１ 青少年の家について

(1) 耐用年数についての制限期間があるが、いつまで活

用するのか。

(2) 地権者(５世帯)との契約破棄は、いつ頃になるの

か。

(3) 共同宿泊施設及びスペースキャビンの解体費用は

いくらか。

２ 築４０年以上の「分譲マンション」について

(1) 築４０年以上の分譲マンションの現状はどのよう

になっているのか。

３ 食料安保を確立することについて

(1) ２０２１年度の食料自給率はカロリーベースで

３８％であったが、政府目標４５％にするため、本市

ではどのような施策を行っているか伺う。

４ 土浦及び土浦周辺にある「戦争遺跡」について

(1) 「戦争遺跡」となる防空壕、軍事施設、米軍の攻撃

跡地などはどこにあるのか。

(2) どのように保全・公開・活用するのか伺う。

市 長

及 び

担当部長

担当部長

担当部長

教 育 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

７ 奥谷 崇

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 土浦市公式ＬＩＮＥについて

(1) 本年６月から土浦市公式ＬＩＮＥの運用が始まっ

たが、これまでの登録者数の推移と市民の反応、成果

について伺う。

(2) スマートフォンの扱いに不慣れな高齢者への具体

的なサポート体制についてはどのように考えている

のか。

(3) 現在のサービス内容と今後のサービスで機能強化

されるものがあるのか。

(4) 今後、公式ＬＩＮＥの登録者を増やすために、どの

ような施策を検討しているのか。

(5) 今後の課題について伺う。

２ 宅配ボックスの助成制度について

(1) 近年、インターネット販売の伸びと共に宅配便の

取扱個数は急激に増え、再配達となる荷物の数も増

えている。再配達によって発生するＣＯ₂を削減する

意味からも、一度で荷物を受け取れる宅配ボックス

の設置を推進する必要があると考えるが、市の見解

を伺う。

(2) 昨今のコロナ禍により、人との接触を避ける意識が

高まり、宅配ボックスを設置する家庭が増えている。

仮に宅配ボックスの設置に対し助成をする場合、国か

ら交付される新型コロナウイルス感染症対応地方創

生臨時交付金の対象事業となるのか。 また、今後、

国からの交付が予定されているのかを伺う。

(3) 今後、これまで以上に高齢者のインターネット利用

の普及が進めば、宅配便の取扱い件数の更なる増加が

見込まれ、トラックドライバー、配送員の不足や地球

温暖化防止の観点からも早急な対策が求められる。そ

こで、本市における宅配ボックス設置への助成金制度

の創設について検討を求めたいが、見解を伺う。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

３ 吉田千鶴子

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 原油価格・物価高騰対策「肥料価格高騰対策」につい

て伺う。

国の「肥料価格高騰対策」の支援内容は、化学肥料低

減の取組を行った上で前年度から増加した肥料費につ

いて、その７割を支援金として交付されることが明記

されています。

さらに、残りの３割を新型コロナウイルス感染症対応

地方創生臨時交付金で対応ができるとしています。

よって、土浦市におきましては、３割を新型コロナウ

イルス感染症対応地方創生臨時交付金で対応していた

だきたく存じます。最も大切なことは土浦市の農家経営

の皆様に寄りそった支援となりますようにと考えます。

ご所見をお伺いいたします。

２ 「日本一のれんこん」のＰＲ動画作成について伺う。

動画作成に当たっては、第一弾として、土浦市の未来

を担う子どもたちが「日本一のれんこん」の良さ、未来

につなげる「地域の宝」を知っていただく楽しいものを

と考えます。延いては、私たち大人も楽しく学び、誇り

を持って発信できるものになるものと考えますのでお

伺いいたします。

３ 破れない、紛失しないデジタル障害者手帳「ミライロ

ＩＤ」の活用について伺う。

障害者の利便性を向上する障害者手帳無料アプリ

「ミライロＩＤ」の活用についてお伺いいたします。

市 長

及 び

担当部長

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

６ 久松 猛

（答弁方式：一問一答方式）

１ 神立駅にエスカレーター設置を

２ 重いランドセル・・・中身の軽量化を

３ 土浦駅東口付近のムクドリ対策について

市 長

教 育 長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１４ 鈴木 一彦

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 農業用生産資材・肥料・飼料の価格高騰に対する本市

の取組について

(1) 価格高騰の現状

(2) 国の対策の動向

(3) 他自治体の対応の現状

(4) 本市の対応の方向性

２ 土浦市の特産品の開発について

(1) 新商品(農産物、食品など)市内の企業と連携して取

り組むべきと考えるが、今までの取組と今後の方向性

について伺う。

市 長

及 び

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

８ 矢口 勝雄

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 避難所の運営について

災害発生時の人的被害を最小限に抑えるためには、適

切な避難行動と避難所の運営がとても重要であると考

えます。今回は避難所の運営について伺います。

(1) 避難所の開設は誰がどのように行う体制になって

いるのか。

(2) 避難が長期化した時に避難所の運営はどのように

行うのか。

(3) 避難所運営に対する職員間の訓練はどのように行

っているのか。

(4) 停電になった際の避難所での電源確保は重要項目

だと考えるが、どのように行うのか。

① 今年度導入予定の電気自動車を、避難所での電源

供給車としての活用を期待するが、検討されてい

るか。同様に他の電動車からも電気の供給を受け

入れる態勢を取る考えは。

② 千葉県は本年６月電気自動車などの所有者を対

象に、災害時に避難所などでの電力供給に協力し

てもらうボランティアの登録制度を開始しまし

た。本市でも導入を検討してはどうか。

(5) 停電時でも空調や発電機として活用できるＧＨＰ

(ガスヒートポンプ)導入に関しての考えは。

２ 業務継続計画（ＢＣＰ）について

ＢＣＰは自然災害を想定して策定されていると考え

るが、今般の新型コロナのような感染症の蔓延への対応

は想定されていないと思われます。対応を伺います。

(1) 本市におけるＢＣＰはどのような内容なのか

(2) 今後新たな感染症が蔓延した時に、これに関する

ＢＣＰが必要になると考えるが、見解を伺う。

担当部長

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１２ 今野 貴子

（答弁方式：一問一答方式）

１ つちまるバスの車椅子利用促進について

（1）全ての人に優しい交通網としてのコミュニティバス
を目指すべきと思うが、現在の運行状況と、今後どの

ような検討を考えているか伺います。

（2）現在の利用状況（利用人数・男女比・年齢別・障害
者比率等）を伺います。

（3）つちまるバスの今後予定されている全路線を伺いま
す。その路線の車椅子利用を促進する機能を搭載し

た電動リフト付き車両導入に関して検討されている

か伺います。特に直近で運行が予定されている右籾

地区での検討はされているかどうか伺います。

（4）全ての人に優しい交通網を整備することがこれから
の社会に求められていると思いますが、土浦市では、

今後どのような視点で臨まれるのか伺います。

２ ジェンダーギャップ解消に向けての取組について

（1）土浦市はこれまで男女共同参画に取組んできました
が、その取組内容とその成果を伺います。

（2）先進的にジェンダーギャップに取組んでいる自治体
の施策について伺います。

（3）市の女性職員を積極的に政策に関与する役職に登用
する人事が必要だと思いますが、いかがお考えか伺

います。

（4）ジェンダーギャップ解消を強力に推し進めるため、
市長直属に担当課を設置することが有効だと思いま

すが、お考えを伺います。

市 長

及 び

担当部長

市 長

及 び

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１１ 島岡 宏明

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ （株）ラクスマリーナについて

(1) 名称について

２ 非農地通知について

(1) 非農地通知の制度について

(2) 非農地通知の運用状況について

(3) 非農地通知の発行状況について

(4) 土浦市としてこれからの農地政策をどのように

考えているのか

担当部長

担当部長



21



22

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１ 目黒 英一

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 犬猫の適正飼育と猫のＴＮＲ活動について

(1) 犬猫について年間何件の苦情が寄せられているの

かお伺い致します。

また代表的な内容についても併せてお伺い致しま

す。

(2) 苦情・問い合わせに効率よく対応するためホーム

ページ上に具体的な内容のＱ＆Ａを掲載する事は出

来ないか？お伺い致します。

(3) 市内の犬猫のマイクロチップ装着率とマイクロ

チップの活用例をお伺い致します。

(4) 土浦市でもＴＮＲ活動を推進するべきだと思いま

すが、本市の考えをお伺い致します。

２ 市営住宅の安心・安全について

(1) 各市営住宅の入居率、利用者の平均年齢をお伺い

致します。

(2) 市営住宅へ入居を検討する際、近隣の情報を分かり

やすく伝える事が必要だと思いますが、現在の取組と

今後についてお伺い致します。

(3) ホームページを見ると霞ヶ岡第一住宅の備考欄

に「障がい者用」と記載されておりますが詳細をお伺

い致します。

(4) 市営住宅にお住まいの方が病気・ケガをされた場

合、階段の利用が困難になるかと思います。現在の状

況・対策をお伺い致します。

① 市営住宅への救急車の年間出動回数と内訳をお

伺い致します。

② 高い階にお住まいの方が階段の利用が困難になら

れた場合の対策についてお伺い致します。

担当部長

担当部長

並 び に

消 防 長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

２ 平石 勝司

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ 本市の防災対策について

(1) 線状降水帯予測発令時の体制・対応について

(2) 避難所について

① 指定避難場所における災害種類の見直しについ

て

② 備蓄品の現状について

③ 女性の視点を活かした避難所運営について

④ 高齢者など避難行動要支援者の支援体制につい

て

⑤ 避難所の混雑状況など情報発信について

担当部長
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議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

１９ 栁澤 明

（答弁方式：一問一答方式）

１ 常名運動公園の見直しについて

(1) 残地の買収交渉はどうなっているか

(2) 都市計画の根本的な見直しはどうか

(3) 現在の利用状況は

２ 中心市街地活性化計画について

(1) 亀城公園から駅に繋がる１２５号線の歩行者数の

推移は

(2) 亀城モールに期待するものは

(3) 亀城公園の利用状況は

３ 歳入増の具体策について

(1) 桜土浦ＩＣ周辺の開発計画進捗状況

(2) 神立駅東の宅地整備計画は

市 長

及 び

担当部長

市 長

及 び

担当部長

市 長

及 び

担当部長



27



28

議席番号 議員氏名 質 問 の 要 旨 求答弁者

９ 勝田 達也

（答弁方式：一括質問一括答弁方式）

１ ＪＲ神立駅東部地区の今後の方向性について。

(神立東一丁目２号線、都市計画道路田村沖宿線延伸道

路、県道戸崎上稲吉線、かすみがうら市道８－０４０１

号線に囲まれた区域)

これまでの経緯として、平成６年度に当該地区約

３８．２ヘクタールを区域として土地区画整理事業の事

業化へ向けてより詳細な検討を行うことを目的にした、

神立駅東土地区画整理事業事業化検討調査を実施した

が地元の合意が得られなかったことなどから、平成１１

年度の大規模見直しにより事業中止となった。しかしな

がら調査から２８年、事業中止から２３年が経過し周辺

環境は大きく変わってきている。そこで当該地区は用途

地域の見直しや土地区画整理を推進することで居住人

口誘導の受け皿となり得ると思うが、改めて長期計画に

位置付けるよう検討できないか市の見解を伺う。

それに関連して次の４点を伺う。

(1) 当該地区の市街化調整区域での専用住宅、集合住

宅の土地開発の可能性について。

(2) 当該地区およびその近隣での民間による宅地分譲

及び集合住宅の不動産開発状況について。

(3) 神立地区の機械製造業に代表される企業の雇用拡

大の動向について。

(4) 都市計画道路田村沖宿線延伸道路の開通に伴う交

通量について。

市 長

及 び

担当部長
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